

<b>Zeitschrift:</b>	Schweizerische Gehörlosen-Zeitung
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe
<b>Band:</b>	31 (1937)
<b>Heft:</b>	17
<b>Rubrik:</b>	Mein Sohn, gehe hin und arbeite heute in meinem Weinberge

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Bern, 1. Sept. 1937

# Schweizerische

31. Jahrgang

# Gehörlosen-Zeitung

Organ der schweiz. Gehörlosen und des „Schweiz. Verbandes für Taubstummenhilfe“

Erscheint am 1. und 15. jeden Monats

Redaktion und Geschäftsstelle:

A. Lauener, Gümpligen b. Bern

Postcheckkonto III/5164 — Telephon 42.535

Nr. 17

Abonnementspreis:

Schweiz jährlich 5 Fr., Ausland 6 Mark

Insertionspreis:

Die einspaltige Petitzeile 30 Rp.

Kleinere Artikel 4 Tage vor Erscheinen

## Zur Erbauung

Mein Sohn, gehe hin und arbeite heute  
in meinem Weinberge.

(Math. 21, 28.)

„Mein Sohn!“ Nicht als Knechte will Gott uns ansehen. Nicht gezwungen, aus Not und nur um des Lohnes willen sollen wir uns zur Arbeit bequemen. Nein, als Kinder Gottes wollen wir willig und freudig den Willen des himmlischen Vaters erfüllen.

„Mein Sohn, gehe hin!“ spricht Gott. Wohin? An deine Tagesarbeit auf das Feld, in die Werkstatt, in die Schule, in die Küche und in den Garten, wo es auch sei, wo dich Gott hingestellt hat. Es kommt nicht darauf an, was für einen Beruf du hast, ob du Herr oder Knecht bist. Auf die Treue kommt es an, mit der du deine Pflicht erfüllst. Wenn der Herr ruft: „Gehe hin“, so antworte in deinem Herzen: „Hier bin ich. Was soll ich tun? Lege mir eine Last auf, ich will sie tragen. Weise mir den Weg, ich will ihn gehen. Zeige mir meine Pflicht, ich will sie erfüllen.“

Gehe hin und arbeite! Das ist der Tagesbefehl Gottes an uns. Arbeit ist Menschen- und Bürgerpflicht; sie ist auch Christenpflicht. Sie ist nicht bloß eine harte Notwendigkeit, ein bitteres Müsken, sondern eine Wohltat, ein Segen. Im Müziggang würde der Mensch verderben und versumpfen. Die Arbeit hebt uns und gibt unserm Leben Wert und Inhalt. Darum heißt das ernste Gebot Gottes: „Sechs

Tage sollst du arbeiten und alle deine Werke tun.“

„Heute.“ Dies Wort ist nicht umsonst beigefügt. Gar viele verschieben ihre Pflichten von heute auf morgen und kommen in ihren Geschäften nie vorwärts. Man weiß auch wohl: man sollte ernstlicher den Frieden mit Gott suchen, sich mit seinem Nächsten versöhnen, dieser oder jener Leidenschaft entsagen. Aber man verschiebt immer, bis der Tod kommt. Darum erfülle heute noch deine Pflicht, ohne Zögern; heute noch tue das Gute und verspare es nicht auf morgen; heute noch laß deinen Groß fahren und mache Frieden. „Heute, so ihr Gottes Stimme höret, verstöcket eure Herzen nicht.“

„Mein Sohn, gehe hin und arbeite heute in meinem Weinberg.“ Der Weinberg bedeutet das Reich Gottes. Im Reich Gottes und für das Reich Gottes sollst du arbeiten. An seiner Pflanzung und Mehrung und Förderung sollen wir mitwirken. Da kann jeder mittun, Hohe und Niedrige, der Geringste. Ein christlicher Sinn, ein frommer Lebenswandel, treue Pflichterfüllung, hilfreiche Liebe zum Nächsten, das alles ist Arbeit im Weinberg des Herrn. Luther sagt: „Es scheinet wohl nicht, daß es große, treffliche Werke sind, wenn ein Knecht auf den Acker reitet, in die Mühle fährt, eine Dienstmagd im Hause kochet, Kinder umträgt, wäschet, badet. Aber Gott macht durch sein Wort heilige Werke daraus, und so sie im Glauben an Christum geschehen, sind sie eitel Gottesdienste.“

Mein Sohn, gehe hin und arbeite heute in meinem Weinberg.